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Приказом министра 
образования и науки 
Российской Федера-
ции заместителю на-
чальника ЛПЦ-3 Глебу 
Куницыну присвоена 
ученая степень доктора 
технических наук. 

Д иссертацию он защищал 
в главной кузнице инже-
нерных кадров Магнит-

ки – МГТУ – по специальности 
«обработка металлов давлени-
ем». В его диссертационном 
исследовании был использо-
ван и обобщен уникальный 
опыт прокатного передела ОАО 
«ММК», получившего мощное 
развитие в последние годы.

Еще школьником он мечтал 
стать милиционером или по-
жарным. И не догадывался, 
что пройдет путь от слесаря-
ремонтника до руководителя 
и в тридцать семь лет станет 
ученым. Особенно ценен тот 
факт, что наивысшую ученую 
степень получил производ-
ственник, отработавший на 
комбинате в различных долж-
ностях более семнадцати лет. 
В 2000 году он завоевал звание 
«Лучший молодой инженер 
года», а через два года стал при-
зером конкурса «Инженер года 
ОАО «ММК». Магнитогорскую 
горно-металлургическую ака-
демию он окончил в 1997 году, 
а в 2008-м получил диплом 
Академии народного хозяйства 
при Правительстве РФ. На-
учные достижения молодого 

руководителя подтверждают 
правильность образовательной 
кадровой стратегии металлур-
гического флагмана страны. 
Стратегии, направленной на 
постоянное повышение ква-
лификации как рядовых ра-
ботников, так и руководящего 
состава.

Планами молодой ученый 
предпочел пока не делить-
ся. Единственное, в чем при-
знался: после такого научно-
производственного марафона 
хотелось бы больше времени 
проводить с семьей.

Был у Куницына период 
в 2009 году – он работал на-
чальником центральной лабо-
ратории комбината и отвечал 
за освоение технологии произ-
водства толстого листа на стане 
«5000». Из-за не-
согласия с техни-
ческой политикой, 
действовавшей в 
период внедрения 
нового объекта, 
Глеб оставил пост 
начальника ЦЛК. 
Назначили замом. 
А когда долж-
ность сократили, 
вернулся в третий 
листопрокатный 
– заместителем начальника по 
производству.

– Понимал, что отступаю, и 
чувствовал разочарование, – 
признается Куницын. – Но так 
было надо. Хотелось закончить 
докторскую диссертацию так, 
чтобы не было стыдно в буду-
щем. И сейчас вижу, что все 
сделал правильно.

За докторскую взялся семь 
лет назад. Заняться научной ра-
ботой посоветовал тогдашний 
генеральный директор комби-
ната Геннадий Сеничев. Начал 
Куницын собирать материалы. 
Дело непростое и в одиночку 
– бесполезное. Работал с тех-
нологами третьего, четвертого, 
восьмого и десятого листопро-
катных цехов, исследователя-
ми центральной лаборатории 
комбината и учеными МГТУ. 
Целью его диссертации стали 
разработка и развитие теорети-
ческих основ прокатки сталь-
ных полос из подката много-
кратной ширины для создания 
новых, совершенствования 
существующих технических 
и технологических решений. 
Это обеспечивает снижение де-

фектности произ-
водимой листовой 
металлопродук-
ции и повышения 
выхода годного 
металла. Многие 
из этих решений 
уже нашли прак-
тическое приме-
нение в процессе 
производства.

– Систематиза-
цией, структуриро-

ванием данных, выстраиванием 
логической цепочки занима-
лись с научным консультантом 
Виктором Салгаником, – про-
должает Глеб Александрович. 
– Он не жалел времени и сил, 
всегда давал дельный совет. К 
концу 2010 года сформировался 
«кирпич» диссертации. Начал 
готовиться к защите.

Длится она до года и со-
стоит из нескольких этапов. 
Сначала работу изучают веду-
щие ученые кафедры. Выдают 
замечания и рекомендации, 
которые обсуждают на научном 
семинаре. По его результатам и 
решают – будет ли защита. По-
том – предварительная защита. 
Там определяют дальнейшую 
судьбу докторской: достойна ли 
она внимания ученого совета 
вуза. После этого – допуск док-
торанта и назначение «дня Д». 
Кроме того, определяют трех 
оппонентов из числа ученых в 
данной специальности и веду-
щую организацию. Они долж-
ны изучить материалы, оценить 
актуальность работы, научную 
новизну, практическую зна-
чимость. Оппонентами были 
ученые Магнитогорского и 
Липецкого государственных 
технических университетов 
и Сибирского федерального 
университета.

– Рассылал автореферат на 
предприятия с аналогичной 
технологией производства, 
переработчикам готовой про-
дукции, в компетентные вузы 
и научно-исследовательские 
институты, – перечисляет Глеб 
Александрович. – Выставлял 
его на сайтах университета и 
высшей аттестационной ко-
миссии. Так что каждый мог 
ознакомиться с работой, задать 
вопрос, на который я обязан 
был ответить.

Все эти испытания Куни-
цын выдержал с честью. Уже 
несколько лет Глеб Алексан-
дрович – председатель госу-

дарственной аттестационной 
комиссии МГТУ на кафедре 
«процессы и машины обра-
ботки металлов давлением». 
Присутствует на защитах сту-
дентов.

– Ребята все разные, каждый 
старается в меру способностей 
и желания, – рассуждает Куни-
цын. – Поэтому есть неорди-
нарные работы, есть попроще. 
Чересчур строго не сужу: по-
нимаю, что волнуются.

При чудовищной занятости 
он не забывает про здоровый 
образ жизни. Зимой занимается 
на тренажерах, по выходным 
вместе с семьей становится на 
лыжи. Летом седлает велосипед 
или берет ласты, маску, трубку 
и исследует наши озера.

Активный отдых в кругу 
семьи и друзей, безусловно, 
заряжает бодростью и вдохно-
вением. Но даже и в эти минуты 
не покидают мысли о работе, о 
том, что еще предстоит сделать. 
Ведь производство не стоит на 
месте. Казалось бы, тема его 
диссертационных исследова-
ний уже исчерпана, а у Глеба 
уже появились новые идеи, 
которые не дают ему покоя.

Напомним, что Глеб Куницын 
стал восемьдесят четвертым 
ученым-производственником, 
работающим в ОАО «ММК». 
Сегодня на комбинате трудятся 
четыре доктора и восемьдесят 
кандидатов наук.

ТАТЬЯнА БородинА

Урок профориентации про-
шел в школе № 56. К уча-
щимся приехал профессор, 
доктор технических наук, 
первый проректор МГТУ Сер-
гей Платов. 

– Желаю  вам успешно закончить 
школу, получить достойные баллы и 
поступить в наш вуз, – сказал Сергей 
Иосифович. – Можно попытать сча-
стья и в столице, но это оторванность 
от родных, семьи, проживание в 
общежитии, куда, кстати, можно и не 
попасть: ситуация с общежитиями в 
стране сложная... 

К тому же, как отметил первый 
проректор МГТУ, в Магнитке рядом 
не только промышленный гигант 
– ММК, но и другие крупные пред-
приятия. Это отличная база для 
учебы и работы, повышения квали-
фикации. Вдобавок, Магнитогор-
ский государственный технический 
университет не уступает по уровню 
образования другим вузам, в том 
числе столичным. МГТУ уверенно 
входит в первую сотню лучших го-
сударственных вузов России. Всего 
их в стране около четырехсот. 

– Кроме того, у нас можно найти 
себе занятие по душе: спорт, КВН, 
культура, – заявил  Сергей Платов. 
– У нас проводятся самые различ-
ные мероприятия, которые делают 

полноценной студенческую жизнь. 
Сам я заканчивал этот вуз – тогда 
еще горный институт. И многие 
ныне знаменитые люди гордятся 
тем, что учились в этих стенах. По-
ступайте, а мы постараемся сделать 
из вас профессионалов!

Главный специалист управления 
образования Елена Кисельникова 
пояснила, что проекту «Профес-
сорский час» всего три года. Он 
задуман в городской администрации 
и, конечно, проходит при участии 
представителей вузов. Цель – по-
мочь выпускникам школ  выбрать 
место учебы. 

Эффект уже есть. Если раньше 
многие абитуриенты подавали до-
кументы сразу на пять факультетов 
и в несколько вузов сразу, то теперь 
они чаще всего уже знают, чего 
хотят. Заранее определяются, какие 
экзамены им сдавать. И, конечно, 
остаются в Магнитогорске. Эту 
цель тоже преследует управление 
образования – ведь городу нужны 
грамотные умные люди. 

– Сейчас реализуются три про-
екта, – добавила Елена Николаевна. 
– «Профессорский час» ориенти-
рован на учащихся 10–11 классов. 
«Кем быть» – для девятиклассников: 
знакомим их со специальностями в 
средних учебных заведениях. Третий 
проект совсем новый – «Профнави-
гация». Его начнут внедрять в ноябре 
в школах, далеких от центра. Напри-

мер, в 41-й и 43-й. Этот проект рас-
считан на школьников 7–8 классов. 
Специалисты будут изучать, к чему 
более склонны учащиеся: к техни-
ческим или гуманитарным наукам, 
составлять профессиограмму.

Главный специалист управления 
образования тоже закончила свою 
речь сообщением о том, что она 
выпускница МГТУ, после которого 
окончила еще и педагогический 
институт. 

– Глубокий поклон нашим учи-
телям, здоровья! – пожелала Елена 
Кисельникова. – А вам, ребята, уда-
чи и замечательных открытий!

Директор школы № 56 Людмила 
Безмельницына пожелала школь-
никам замечательно отучиться и 
поступить в тот вуз, в который 
хотят.  А ответственный секретарь 
приемной комиссии МГТУ Евге-
ния Пузанкова рассказала, что до 
1 февраля на сайте вуза появятся 
правила приема учащихся на 2013–
2014 год. Хотя можно посмотреть 
и нынешние. Больших изменений 
не планируется. По количеству 
бюджетных мест можно тоже пока 
ориентироваться на текущий учеб-
ный год. До 1 марта выпускникам 
школ необходимо определиться с 
набором предметов, которые они 
будут сдавать на ЕГЭ. А 20 июня 
стартует приемная кампания. 

Все подробности можно узнать  на 
сайте МГТУ: magtu.ru
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 Большинству из нас больше запоминается не то, чему нас учат, а то, как нас учат. Эдуард Севрус

Обработка металла разумом

Профессорский час

 достижения | Глеб Куницын в двадцать семь стал командиром производства, а через десять лет защитил докторскую диссертацию
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ценен тот факт, 
что наивысшую 
ученую степень 
получил 
производственник, 
отработавший на ммК 
на различных 
должностях 17 лет

 кадры

Из МаГУ в УрАГС
Подведен итог кадровой интриги в одном из авторитетных вузов Маг-
нитки. Руководство филиалом УрАГСа принял  проректор из Магнито-
горского государственного университета Василий Петров.

Реорганизация филиала Уральской академии государ-
ственной службы закончилась сменой директора. Маг-
нитогорский филиал президентской академии почти 
за двадцать лет своего существования приобрел славу 
лучшего в своем профиле специальностей вуза города. 
Конечно, иначе не могло быть с учебным заведением, 
учредителем которого является само правительство 
РФ. Но во многом заслуги УрАГСа тесно связаны с 

именем его директора (теперь уже бывшего) Юрия 
Миронова, подчеркивает Верстов.Инфо.

Для 57-летнего профессора МаГУ Василия 
Петрова это назначение можно считать неожи-
данным. Всю свою академическую жизнь 
Василий Борисович профессионально изучал 
отечественную литературу.

Родился Петров в Новосибирске, высшее об-
разование в 1975 году получил на факультете 
русского языка и литературы Андижанского 
пединститута (Узбекской ССР). Затем после 

службы в армии работал ассистентом кафедры и преподавателем русской 
литературы Новосибирского пединститута. Обучался в аспирантуре и за-
щищался в Московском пединституте имени Ленина. Тема кандидатской 
диссертации: «Трагическое и комическое в драматургии М. А. Булгакова 
(1920-е гг.)». Тема докторской диссертации: «Художественная аксиология 
Михаила Булгакова».

В 1987 году принят в Магнитогорский пединститут на должность старшего 
преподавателя, где через два года избран доцентом кафедры русской литерату-
ры XX в. С 1991 по 1994 год – заместитель декана факультета русского языка 
и литературы, с 1994 по 1998-й – помощник проректора по учебной работе. 
С 1997 года – профессор кафедры новейшей русской литературы, с 1999-го – 
проректор по организационно-методической работе.

С 2007 года включен в Национальный реестр экспертов по оценке качества 
образования. Является автором более 70 публикаций. Награжден Почетной 
грамотой администрации Челябинской области, нагрудным знаком «Почетный 
работник высшего профессионального образования РФ», имеет почетное 
звание «Заслуженный работник высшей школы РФ».


